

# GRAN MUNDO -- LOS DEPORTES

ción, por el desarrollo de su utillaje económico y por obras de higiene y de enseñanza. Vuelta Francia á la prosperidad, podrá reanudar su avance en la vía del progreso.

## LA CUESTION SOCIAL

El Gobierno está resuelto á abrir el más amplio crédito á los trabajadores de este país que, con patriotismo han colaborado en la obra de guerra y cuya calma y cordura, que son uno de los principales elementos de la fuerza moral de Francia, son, en medio de las agitaciones sociales de la hora presente, la afirmación del mundo entero.

Ellos han comprendido, en efecto, que otra actitud no haría sino agravar las dificultades actuales y retrasar el momento en que ha de mejorar su condición.

Atento á las repercusiones de la crisis económica en el mundo del trabajo, el Gobierno debe adoptar las medidas propias á remediar la penosa situación de los «sin trabajo» y á buscar los medios de devolver la confianza á nuestra industria.

Las reformas sociales más acordes se llevarán á cabo por nosotros dentro del orden y de la legalidad.

Esta política de reforma que nosotros entendemos realizar en todos los dominios implicará el funcionamiento regular y continuo de los servicios públicos de los cuales depende la vida nacional. Importa que los funcionarios vean sus derechos y sus deberes fijados por reglas precisas y que, con la seguridad del mañana en la inamovilidad de su empleo, cumplan mejor con sus obligaciones con respecto á la nación, sin volverse contra ella.

## HACIA LA ADMINISTRACION LOCAL

En espera de la reforma administrativa y descentralizadora que el Gobierno está resuelto á llevar á cabo, concederemos á las Asambleas locales y á los Municipios, cuya actividad fué tan útil durante la guerra, mayor libertad.

## EL APOYO DE TODOS

Para realizar este programa de reforma, el Gobierno necesita apoyarse en una mayoría sólida que no le ahorre confianza. Esta mayoría ambicionamos y para ésto hacemos un llamamiento á la unión de todos los republicanos de todos los representantes de los partidos que se colocan en el terreno de la República, con la cual se identifica Francia. Rechazamos el concurso de aquellos que buscan en la violencia la transformación de la sociedad, como de aquellos que quieren alentar al régimen democrático, hacer que Francia retroceda y usurpa, las conquistas de la República.

Sostenidos por esa mayoría con la cual contamos y que deberá imponerse la disciplina y los métodos de trabajo necesarios, gobernaremos en la República por Francia entera, asegurando á todos los ciudadanos el respeto de sus opiniones y valiendo por que la administración testimonie á cada cual sin distinción el mismo cuidado de sus intereses legítimos. A todos garantizamos la justicia y la libertad á las que tienen derecho.

A esta obra os invita el Gobierno. Para conducirla á buen fin necesitamos vuestra confianza. Estamos convencidos de que no nos ha de faltar y que por la unión íntima del Gobierno y del Parlamento contribuiremos á la grandeza de nuestra patria.

Con objeto de no recibir la correspondencia retrasada, rogamos que nos escriban que no evidencien haber constar en la dirección:

APARTADO DE CORREOS NUMERO 44

## DE SOCIEDAD

Santos de mañana: Ildefonso.

### Viajes

Ha salido con dirección á Pamplona para pasar una temporada, don Javier María Iturralde.

De aquella población se ha trasladado á San Sebastián don Emilio Roda.

De Bilbao ha salido con dirección á Madrid el conde de Bernar.

Con la misma dirección ha salido para pasar unos días el conde de Urquijo.

Procedente de París llegó ayer á esta localidad y continuó su viaje para Bilbao don Juan Zarraga.

Ha regresado á la capital de Vizcaya don Valentín Gorbeña.

Á esta localidad ha llegado procedente de Bilbao don Ramón Linares.

Se ha trasladado á Bilbao don Aureliano Echavarri de Galdano.

Después de pasar una temporada en Madrid, han regresado á Vitoria el gobernador militar de dicha plaza y la marquesa de Cavalcanti.

Hoy es esperada en Biarritz la joven marquesa de San Carlos de Pedroso con objeto de pasar unos días al lado de su madre la señora viuda de Prado.

Han marchado á Madrid la marquesa viuda de Bérriz y los baroneses de Grillo.

### Mezcilla

Mañana, festividad de San Ildefonso, celebran sus días además del rey y del príncipe de Asturias, los duques de Híjar, Aliaga, Almazán y Regla; marqueses de Corvera, Rafal, Pidal, Polavieja, Molina, Puebla de Rocamora, Santa Marta, Marbais, Atalayuelas, Encinares, Claramonte, Alquibla, Valeriola, Squilache y Villanueva de Valdeusa; condes de Pozo Ancho del Rey, Torre-Arias, Heredia Spinola, Aguilar, Castillo Fiel, Cabra, Andino, Erii Gimes de Brabante y Casa-Puente; barón de Benifayó; señores Merry del Val, Borbón, Alvarez de Toledo, Heredia y Rivero, Olivares y Bruguera, Pérez Seoana, Rosa de Togores y Pérez del Pulgar, Saavedra y Vinent, Silvela y Viesca, Martos y Zabálburu, Coello, Díaz Agero, Caro, Muñoz, Ahumada, Piqueras, Franco, Bernar, Ezeobar, Bascarán, Bermejillo, Maldonado, Casanova, Bilo, Travesedo y García Sancho, Narváez y Ulloa, Rodríguez Santa María y Churrua.

Ha dado á luz con toda felicidad una hermosa niña á la que se le han impuesto en la pila bautismal los nombres de Eulalia Margarita, la distinguida señora doña Tomasa Zuza de Jaurrieta, esposa del conocido farmacéutico don Ramón.

## Bodas

En la próxima primavera se celebrará la boda de la bella señorita Margarita Coello de Portugal y Bermúdez de Castro, nieta del conde de Pozo Ancho del Rey, con don Luis de Narváez y de Ulloa, primogénito del marqués de Oquendo.

La marquesa viuda de Feria ha pedido, en Bilbao, para su hijo don Alvaro Cruzat y González de Estéfani, la mano de la señorita Clotilde de Salazar y Chovarri, perteneciente á distinguida familia vasca.

La boda se celebrará en el mes de Abril.

## Letras de luto

Mañana se cumple el segundo aniversario del fallecimiento del ilustre general de división don Aureo Paqueta y Hernández de Retana, que gozaba de generales afectos y simpatías en San Sebastián.

Por su eterno descanso se celebrará mañana varios actos religiosos.

Aprovechamos esta ocasión para renovar á su viuda y demás deudos el testimonio de nuestro sincero pésame.

HOY, SABADO, TARDE Y NOCHE  
Reaparición del célebre artista  
**MAX - LINDER**

EN LA ESTUPENDA PELICULA  
**PETIT - CAFE**  
TEATRO VICTORIA EUGENIA  
**GRAN CASINO**

Alternando con el interesante concierto que la orquesta del maestro Carrocha dió como de costumbre en el salón rojo, se puso ayer en escena la conocida comedia de Abati y Reparaz «Tortosa y Solero». Al igual que todas las tardes, la salida de fiestas estuvo muy animada durante la función.

Adriana Robles, Luisa Cano, Francisco Rodrigo, Felipe Cano, Arturo Navarro todos los demás artistas lucieron una vez más sus habilidades escénicas, que en el género cómico se ponen de relieve muy brillantemente y fueron muy aplaudidos en justa recompensa á su labor.

Los artistas de Larrocha fueron igualmente muy aplaudidos en sus conciertos de tarde y noche, que suelen ser el primer punto de reunión de todos los amantes de buena música.

Para hoy anuncia la Compañía Rodrigo «Doña Clarines».

## BALOMPIE

REAL UNION-REAL SOCIEDAD

Mañana, á las tres y cuarto de la tarde, comenzará á jugarse en el campo de Atocha este sensacional partido de campeonato, tan esperado por la afición deportiva.

Buena prueba de la expectación producida al anunciar este encuentro de campeonato, es que ayer, primer día de venta de localidades, hubo un enorme pedido de ellas, quedando disponibles muy pocas de las numeradas. Además, son numerosísimos los pedidos recibidos de los pueblos de la provincia.

Indudablemente, Atocha presentará mañana imponente aspecto, cosa muy natural, dado el gran acoptamiento que en él se desarrollará, sólo comparable con aquel otro en que tomó parte el famoso «Sparta», de Praga.

Irribarres y donostiarra, rivalizarán en ciencia y entusiasmo y el «choque» entre ambos colosos hará, sin duda, época en los anales del balompié guipuzcoano.

Hoy, sábado, se venderán las localidades de seis á ocho de la noche, en las taquillas de las oficinas de la Plaza de Toros (Garibay, 4) y en Irún durante todo el día de hoy y mañana en el domicilio del Real Unión.

### SEGUNDA CATEGORIA

A las nueve y media de la mañana jugarán en el campo de Amute un partido de campeonato de segunda categoría los equipos «Fortuna» y «Laguna Garibayako».

Se ruega á los «fortunistas» Munguía, Iriondo, Echeveste, Goñi, Arrieta, Uga de, Ansel, Sistiaga, Pieavea, Vidaurre, Urreta hermanos, Echeopar y Múgica acudir á la calle de Peñaflorida á tiempo de tomar el tren de las ocho de la mañana.

### LA «UNION DEPORTIVA»

Mañana, domingo, á las diez, en el campo de costumbre, se jugará un partido de entrenamiento entre dos equipos formados por elementos de esta Sociedad deportiva.

Los equipos estarán formados por los siguientes jugadores:

Equipo A. — Lampré; Gurruchaga, Iturriz; Angüeta, Olaizola, Constantino, Moral, Iturbe, Urreta, Olasagasti, Fernaldo.

Equipo B. — Ramos; Zabala, Montes; Ruiz, Pildain, Esteban; Bernedo, Busebio, Areta, Severiano, Gorriarán.

Suplentes: Franco, López, Angel Gil y Mundi.



**SEGUNDO ANIVERSARIO DEL EXCMO. SEÑOR**  
**D. Aureo Payueta y Fernández de Retana**  
**GENERAL DE DIVISION**  
Gran Cruz de San Hermenegildo y otras varias por méritos de guerra  
Falleció el día 23 de Enero de 1919  
**Después de recibir los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad**  
R. I. P.

Su viuda la Excmo. Sra. doña Rosa de Irazabal y Orús, hermanos, hermana política, primos, sobrinos y demás parientes, ruegan á sus amigos encomiando su alma á Dios Nuestro Señor.

Todas las misas que se celebren mañana, 23, en las parroquias del Buen Pastor y San Vicente, iglesia del Sagrado Corazón y de los Padres Capuchinos, y Capilla del Cementerio, de esta ciudad, iglesia de las Padres Carmelitas, de Vitoria, y parroquia de Salinillas de Buradon (Alava), serán aplicadas por el eterno descanso de su alma.

San Sebastián 22 de Enero de 1921.

Varios señores prelados han concedido indulgencias en la forma acostumbrada.